

SAINT-SEB

le mag

Le magazine de la ville et de ses habitants



Repenser
son avenir
après

2025, ANNÉE
EXTRAORDINAIRE

► p. 8-11 | DOSSIER | La ville se redessine !

p. 5 | PORTRAIT | 4 questions pour mieux connaître notre nouveau maire

p. 6 | EN BREF | Qui veut promouvoir le sport féminin ? p. 7 | EN VILLE | La récré pour toutes et tous !

p. 12 | EN VALEUR | Un rallye pour Jimmy p. 13 | SERVICE | Ville Amie des Aînés : la dynamique se poursuit

Vernissage de l'exposition *Plages hors d'atteinte* à l'Hôtel de Ville en février 2025



UEROS, le lieu des nouveaux possibles

Située au cœur du quartier de la Fontaine depuis 1998, l'UEROS accompagne des personnes présentant une lésion cérébrale à la suite d'un accident ou d'un Accident Vasculaire Cérébral (AVC). Le but de ce centre : aider à repenser un avenir personnel et professionnel.



Derrière l'acronyme UEROS se cache l'Unité d'Évaluation, de Réentraînement et d'Orientation Sociale et/ou professionnelle. Géré par VYV3 Pays de la Loire, ce service accompagne une quarantaine de personnes durant 3 à 4 mois en moyenne. " Le principe est d'apporter un accompagnement sur mesure. Nous suivons des personnes de 18 à 60 ans, avec des troubles et des besoins extrêmement différents. Elles ont pour point commun d'avoir connu un basculement de leur vie depuis environ 3 ans et de devoir repenser leur avenir ", explique Clara Bardoul, conseillère en économie sociale et familiale. Huit intervenant-es rencontrent, en groupe ou de manière

JEU

Pour sensibiliser les habitants et favoriser la protection de la biodiversité, des nichoirs à oiseaux, chauves-souris et chouettes chevêches, ont été posés dans les écoles, parcs et autres espaces verts de la commune.

Gagnez un nichoir à installer dans votre jardin

Tentez votre chance sur saintsebastien.fr jusqu'au **lundi 2 juin** en répondant à la question suivante :

Combien de nichoirs ont été installés sur le territoire communal ?
14 ; 31 ; 56



Dialoguez avec nous



www.facebook.com/stsebsurloire



www.youtube.com/@stsebsurloire



www.instagram.com/stsebsurloire

individuelle, les stagiaires pour évoquer le quotidien (déplacements, gestion administrative) et évaluer leurs capacités physiques, cognitives et motrices. Des projets de *clean-walk*, de fabrication de nichoirs ou encore de sensibilisation aux handicaps concrétisent leur investissement durant les ateliers. Comme l'explique Laurence, stagiaire et ancienne professionnelle du médico-social : " Suite à un AVC, j'ai dû arrêter de travailler. Comme beaucoup, j'ai depuis des troubles de la mémoire, de l'orientation et de la concentration. À 56 ans, je souhaite désormais faire du bénévolat. " Cet accompagnement est utile pour envisager des projets professionnels en milieu ordinaire, en ESAT (Établissements et Services d'Accompagnement par le Travail) ou, comme Laurence, pour imaginer un projet personnel.

Retrouvez leur exposition " Plages hors d'atteinte " lors des portes ouvertes de la Maison Départementale des Personnes en situation de Handicap (MDPH) les 16 et 17 mai 2025.



Hôtel de Ville - Place Marcellin Verbe -
BP 63329 - 44233 Saint-Sébastien-sur-Loire Cedex
Tél. 02 40 80 85 00
Courriel : communication@saintsebastien.fr

Directeur de la publication : Laurent Turquois
Rédacteur en chef : Thomas Mabileau
Rédaction : Sabrina Petit, Ronan Le Borgne,
Alexandre Guyonnaud
Photos : Johann Jolivet
(sauf crédit photo et banque d'images)

Maquette : Peuplades
Mise en page : Elodie Tremblay
Impression : Imprimerie Allais
Distribution : Mediaposte
Tirage 16 700 exemplaires
ISSN : 1624-527X
Imprimé avec des encres végétales sur papier PEFC.



3 questions à...

Thomas Boucher
Maire de Saint-Sébastien-sur-Loire

1 MONSIEUR LE MAIRE, VOUS VENEZ DE VOUS FAIRE ÉLIRE AU CONSEIL MUNICIPAL DU 6 MAI. QUELLE EST VOTRE PREMIÈRE RÉACTION ?

Tout d'abord, je tenais à remercier Laurent Turquois, qui a été un formidable maire de Saint-Sébastien pendant huit années. Je n'oublie pas non plus son investissement comme premier adjoint pendant trois ans, entre 2014 et 2017. Son énergie, son implication et ses connaissances de la vie municipale ont été de véritables atouts pour notre ville et notre majorité. Je souhaite également remercier l'ensemble de notre majorité pour leur vote de confiance en faveur de ma candidature. Je suis fier de prendre la tête de cette équipe que je connais bien.

2 QUELLE IMPULSION SOUHAITEZ-VOUS DONNER À CETTE FIN DE MANDAT ?

Vous avez pu voir que, malgré la parenthèse liée au Covid, les projets ont tous été menés de front. J'entends continuer ce travail ambitieux, que nous avons présenté en 2020. De nombreuses réalisations sont en cours et s'achèveront dans les mois à venir. Je veillerai, aux côtés des élu-es et agent-es, à la qualité de leur exécution dans le sens de l'intérêt général. Je ne peux que me sentir fier de ce bilan. Au-delà des projets, ce qui m'importe, c'est aussi de rester à l'écoute du monde associatif et de l'ensemble de la population dans sa diversité. C'est pour moi le premier devoir d'un élu de proximité, comme l'est le Maire.

3 UN THÈME VOUS TIENT-IL PARTICULIÈREMENT À CŒUR ?

Comme premier adjoint, j'ai été en charge des finances et des grands projets sur ce mandat. Je connais l'importance de garder une ligne directrice pour ne pas perdre notre identité. Je suis donc attentif à nos cinq boussoles : le soutien aux associations, le maintien d'un service de qualité, à des tarifs adaptés, tout en maintenant un haut niveau d'investissement et sans augmenter les impôts. Préserver cet équilibre n'empêche pas d'innover ou de repenser certaines actions. Mon envie et mon enthousiasme m'amènent naturellement à imaginer le projet que nous souhaitons présenter aux habitant-es en 2026. Celui-ci ne pourra qu'être le reflet de leurs besoins et de leurs attentes. Je dois, en toute humilité, continuer à cultiver ce lien qui nous rassemble.





UN ÉTONNANT DÉFILÉ INTERGÉNÉRATIONNEL

Après cinq mois de collaboration, une vingtaine d'élèves en bac pro AEPA* à la Baugerie et une dizaine de seniors ont créé ensemble des tenues uniques, alliant partage, transmission et créativité. Tous ont ensuite défilé ensemble pour le plus grand plaisir du public !

DEUX JOURS POUR CÉLÉBRER LA NATURE

Chloroph'iles, l'évènement " Ville nature " du printemps a réuni plusieurs milliers de personnes mi-avril. Pendant deux jours, les amatrices et amateurs de jardinage ont glané des arbustes originaux et autres plants potagers. Les familles, quant à elles, ont profité d'animations ludiques et pédagogiques.



À LA CHASSE AUX OEUFS

Près de 500 enfants ont participé à la chasse aux œufs organisée sur l'île Forget mi-avril. De belles pioches et de belles gourmandises à la clef !



SUCCÈS POUR L'ALTERMARCHÉ

Ambiance festive pour la première édition de l'Altermarché, ce nouveau rendez-vous autour de l'économie sociale et solidaire. Vente d'objets, jeux, trocs et même fabrication de smoothies et de soupes ! Prochaines dates avant l'été : mardis 20 mai et 24 juin sur le marché du centre-ville.

UNE MARCHÉ CONTRE L'AUTISME

Sous le soleil et vêtues de bleu, la couleur de l'autisme, une centaine de personnes ont répondu à l'appel " Bougez pour l'autisme ! " lancé par plusieurs associations, dont Adapeila, Autisme 44, Sésame autisme, Agir et vivre l'autisme ainsi que des associations de familles.



4 questions pour mieux connaître notre nouveau maire

Élu le 6 mai dernier par le conseil municipal, Thomas Boucher est devenu le 23^e maire de notre ville. Un nouveau défi pour celui qui a déjà mené de front plusieurs carrières.

COMMENT DEVIENT-ON MAIRE D'UNE COMMUNE DE 28 000 HABITANTS À 42 ANS ?

Très attaché à la ville de Saint-Sébastien-sur-Loire, curieux et aimant relever les défis, je me suis dit que l'expérience serait forcément enrichissante quand on m'a proposé de rejoindre l'équipe municipale pour les élections de 2008. Malgré des études et une carrière sportive encore intense, j'ai sauté le pas et ne l'ai jamais regretté. Depuis, je me suis toujours investi pour le collectif. Mon envie de prendre davantage de responsabilités et la confiance de l'équipe municipale m'a amené à prendre la relève de Laurent Turquois.

QU'EST-CE QUI VOUS PLAÎT DANS CETTE FONCTION ?

Après dix-sept ans de mandat, j'ai pu voir les joies et difficultés qu'apportent cette responsabilité. Je suis conscient de l'investissement que cela demande. Ayant le goût du contact et du relationnel, je souhaite mettre à profit mon expérience acquise durant ces années d'élu local et auprès des sportifs de haut niveau. J'ai aussi une vision assez précise des projets à mettre en place pour que l'équipe puisse servir au mieux la population de Saint-Sébastien-sur-Loire.

QUEL TYPE DE MAIRE SOUHAITEZ-VOUS ÊTRE ?

Grâce à mon parcours, j'ai une réelle appétence pour le collectif. Venant d'un sport individuel, j'ai pourtant pu obtenir des résultats avec l'équipe de France de roller (première nation européenne et deuxième nation mondiale en 2024) en apportant cette notion de solidarité. C'est ma façon de fonctionner. Je suis intimement convaincu que l'on peut travailler sérieusement dans la bonne humeur.

VOUS AVEZ QUELQUES LOISIRS ?

Je ne vous surprendrai pas en disant que je pratique régulièrement du sport : course à pied et football principalement. Côté culture, je vais très régulièrement au cinéma et j'écoute de très nombreux podcasts sur l'actualité internationale. J'achète régulièrement des romans graphiques. Enfin, comme beaucoup de Français, je suis amateur de gastronomie.



BIO EXPRESS

1982 : Naissance à Nantes. Il grandit au Loroux-Bottreau.

1989 : Il commence le roller de vitesse à la section roller de l'Amicale Laïque de Saint-Sébastien-sur-Loire. Il y sera entraîneur bénévole de 2002 à 2008.

2004 : Premier titre de champion du Monde. Entre 2004 et 2010, il totalisera 11 titres de champion d'Europe et 4 titres de champion du monde sous les couleurs de Saint-Sébastien.

2008 : Il devient adjoint à la démocratie participative. De 2014 à 2020, il sera adjoint aux sports et à la vie associative. Depuis 2020, il était premier adjoint aux finances et aux grands projets.

2011 : Après une formation à l'INSEP (Institut National du Sport, de l'Expertise et de la Performance), il devient conseiller technique sportif de la Fédération Française de Roller Skateboard.

2020 : Il devient sélectionneur national de l'équipe de France de roller course.

2025 : Il est élu Maire de Saint-Sébastien-sur-Loire.



Qui veut promouvoir le sport féminin ?

Dans le cadre de sa politique en faveur de l'égalité femmes-hommes, la Ville lance la deuxième édition de l'initiative " Sport au féminin ", dont l'objectif majeur est le développement des pratiques sportives au féminin sur le territoire.

Pour cet appel à projets destiné aux associations sébastiennes, la Ville s'est dotée d'un budget total de 5 000 € (2 500 € pour le premier projet retenu, 1 500 € pour le deuxième et 1 000 € pour le troisième).

L'an dernier, grâce à cette subvention, une section de *Fit foot** a notamment pu voir le jour au Saint-Sébastien Football Club.

► **Plus d'infos :** saintsebastien.fr ou 02 40 80 85 97

* Cardio et renforcement musculaire à travers les gestes du football

15-17 ans : des séjours solidaires et un chantier bénévole

La Ville reconduit les séjours solidaires pour l'été 2025 ! Ces expériences originales, organisées avec La Ligue de l'Enseignement des Côtes d'Armor, offrent aux 15-17 ans la possibilité de contribuer à des projets de restauration et de valorisation du petit patrimoine, tout en partageant des moments de vie avec des jeunes d'autres cultures. Deux propositions : " Sur les traces de Gâvres " du 7 au 14 juillet et " Lannion, cap sur l'aventure bretonne ", du 15 au 22 juillet. Par ailleurs, la Ville incite les jeunes à s'investir en tant que bénévoles sur un chantier visant à améliorer le cadre de vie local. En effet, du 7 au 11 juillet, le groupe de jeunes sera guidé par des expert-es, agent-es de la Ville et Compagnon-nes du Tour de France, pour réaliser un beau projet d'aménagement, à valoriser dans son expérience personnelle. Au programme : quatre demi-journées d'action sur site et une journée de loisirs pour décompresser et s'amuser avec son équipe !

► **Plus d'infos :** saintsebastien.fr

Contact : jeunesse@saintsebastien.fr ou 02 40 80 86 25

NOUVELLES ACTIVITÉS

SALON DE TOILETTAGE

Pauline Devaud ouvre le nouveau salon de toilettage *Du baume aux poils* en lieu et place de l'ancien salon *Nos p'tits amis*. Diplômée du Centre de Formation Nantais de Toilettage, elle y accueille les chiens, les chats et nouveaux animaux de compagnie (NAC) pour des prestations variées : coupes ciseaux, épilations, tontes, bains et démêlage.

10 rue Henri Mainguet / Du lundi au vendredi de 9 h à 18 h et le samedi matin de 9 h à 13 h

Contact : 02 40 80 56 56 / dubaumeauxpoils.fr

GYNÉCOLOGIE / SUIVI DE GROSSESSE

Charlotte Dupont, médecin généraliste, s'installe au sein du cabinet pluridisciplinaire Singulières – Santé des femmes. Elle propose des consultations exclusivement dédiées à la gynécologie (consultations préventives, prise en charge des pathologies gynécologiques et ménopausiques, contraceptions...) et au suivi de grossesse.

31 rue de la Lourneau

Prise de RDV sur Doctolib

Précarité menstruelle : appel aux dons

Le 28 mai marquera la Journée mondiale de l'hygiène menstruelle. Une femme sur trois est confrontée à la précarité menstruelle. Pour la 4^e année consécutive, en partenariat avec le Département, la Ville se mobilise en organisant une collecte de protections périodiques du **5 au 28 mai**. Une exposition " Zéro tabou " sera aussi proposée à la médiathèque du 12 au 23 mai avec une sélection d'ouvrages sur cette thématique. **Dons à déposer à la médiathèque et à l'hôtel de ville** aux heures habituelles d'ouverture.

FROMAGES

Une boutique Tout1Fromage a ouvert au 22 rue Maurice Daniel. Histoire de famille et de passion, l'enseigne réinvente l'apéritif avec des box éco-responsables, garnies de fromages d'exception, de fruits et légumes de saison et de fleurs comestibles. Ce sont plus de 250 variétés de fromages ainsi que des planches gourmandes qui vous attendent.

Contact : 06 18 53 95 61

tout1fromage.siteweb@gmail.com

  @tout1fromage44



La récré pour toutes et tous !

Pour permettre de profiter d'espaces verts et ludiques, la Ville a décidé d'expérimenter l'ouverture publique des cours d'école.

Dans un premier temps, seul le **groupe scolaire de la Fontaine** est concerné. Cette expérimentation a débuté pendant les vacances de printemps, elle se poursuit **les week-ends** et sera maintenue tout **cet été**. Les cours élémentaire et maternelle sont accessibles librement de 9 h à 19 h. Ces dernières ont été végétalisées et dotées de nouveaux jeux et de mobilier naturel. L'objectif est d'offrir un espace pour se détendre, profiter de l'ombre en cas de fortes chaleurs, jouer avec ses enfants, discuter avec d'autres parents...

Une évaluation sera réalisée pour mesurer l'impact de ce dispositif. Un formulaire est disponible sur la plateforme participative de la Ville si vous souhaitez donner votre avis.

Quelques avis déjà recueillis :

“Un grand espace clos, c'est sécurisant pour les enfants”

“Initiative sympa”

“Lieu propre”

“Un bel espace de jeu pour les enfants, pour discuter et se rencontrer”



Allée des Maraîchers : le projet se poursuit

En avril 2024, les élu·es du Conseil Municipal des Enfants (CME) semaient des graines, allée des Maraîchers, pour concrétiser leur projet d'aménagement d'une prairie fleurie et d'installation d'un hôtel à insectes. Le service Espaces publics était alors à leurs côtés pour les guider dans leurs gestes et leur expliquer tout ce qu'il faut savoir du cycle de la graine et du comportement des insectes.

Un an plus tard, les enfants ont souhaité compléter l'aménagement de ce Chemin de l'amitié, accessible aux personnes à mobilité réduite. Parmi leurs idées : peindre un mur en couleurs vives et y ajouter des symboles de paix et de tolérance, y installer des jeux, des bancs et des bacs à fleurs.

Là encore, les CME ainsi que des 15-17 ans bénévoles, seront aiguillé·es par les services de la Ville et les membres de l'Union Compagnonnique du Tour de France. Premiers coups de pinceau cet été !

La ville se redessine !



28 000 €

budgetés chaque
année pour la
plantation d'arbres

40 km

d'aménagements
cyclables

3 800

arbres
plantés depuis 2020

7 000 m²

végétalisés dans les
cours d'école



D'importants travaux d'aménagement s'achèvent ou sont en cours sur la commune. Ils redessinent les quartiers pour offrir une ville plus verte et plus agréable à vivre pour toutes et tous. De nouveaux équipements vont également voir le jour. Zoom sur ces projets...

**Des axes
embellis
et plus verts**

Améliorer le cadre de vie, fluidifier la circulation et renforcer la place du végétal au cœur des quartiers : tels sont les objectifs clés des projets d'aménagement lancés en collaboration avec les services de Nantes Métropole.

Parmi ces projets, **la refonte complète du boulevard des Pas Enchantés**. Après un démarrage en mai 2024, les travaux touchent à leur fin avec une livraison prévue pour septembre. Cet axe stratégique de 4,3 km, reliant Grénéraie à Basse-Goulaine, très fréquenté, a été sécurisé et embelli. L'objectif principal ? Améliorer la cohabitation entre voitures, vélos et piétons. Des voies distinctes ont été créées, les pistes cyclables ont été élargies à 3 mètres, et le revêtement a été entièrement refait. Un autre enjeu majeur : réduire la vitesse, avec notamment l'aménagement de plateaux piétons. La végétalisation a été renforcée par la plantation de 75 arbres et de graminées en cohérence avec les bords de Loire.

► **Travaux en cours, fin août 2025.**

DOSSIER

AMÉNAGEMENTS

Dans le même esprit de fluidification de la circulation, la Ville déploie son programme **Ville apaisée**. Depuis l'été 2023, plusieurs modifications de circulation ont été mises en place pour repenser les mobilités et les usages, en concertation avec les riverain-es dès le début et lors des phases d'évaluation. Certains aménagements seront pérennisés d'ici fin 2025 : sens unique rue de la Commune, sur un tronçon de la rue des Déportés et de la rue de la Profondine. La rue de la Libération, en partie, suivra en 2026. Ces aménagements incluent la réfection de la voirie, l'élargissement des trottoirs, la matérialisation des pistes cyclables et l'installation de panneaux de signalisation. Des plantations viendront également embellir ces espaces.

► Début des travaux automne 2025

Un autre secteur va être transformé : **les rues Bérégovoy/Beaugency**. L'objectif est de pacifier et sécuriser l'itinéraire avec un plateau à 30 km/h, un gabarit de chaussée réduit, la création d'un chaucidou et d'une voie verte en enrobé naturel pour les piéton·nes. Les trottoirs seront refaits, l'éclairage public modernisé avec des LED, et des arbres et arbustes à fleurs (érables champêtres, charmes, chênes verts...) seront plantés.

► Début des travaux début mai 2025, livraison fin août 2025.

DES ÉCRINS DE VERDURE DANS LES QUARTIERS

La végétalisation constituera un axe majeur du réaménagement du **parking du stade René Massé**. Les travaux débuteront en août dans le but de créer des espaces de verdure qui viendront adoucir l'aspect très minéral du lieu. Les plantations, incluant près de 50 arbres, seront réalisées cet hiver. La Ville, qui dispose déjà de 21 îlots de fraîcheur, veut développer encore les espaces verts au cœur des quartiers. Parmi les récentes créations figurent **le square situé allée des Maraîchers** et le jardin intergénérationnel "**La pépite verte**" près de la Maison de la Petite Enfance. Par ailleurs, **le square de Verdun**, situé en centre-ville, sera également transformé (voir témoignage ci-contre).

► Retrouvez le détail de tous les grands projets sur saintsebastien.fr



MARCELLIN VERBE : UNE PLACE JARDIN

Point central du centre-ville grâce à la présence de nombreux services publics (mairie, Centre Communal d'Action Sociale, école), la place Marcellin Verbe se transformera en une place jardin, **largement végétalisée et rendue aux piétons**. Des massifs arbustifs et des arbres seront plantés, des bancs et tables installés. La circulation automobile sera empêchée par des bornes rétractables aux entrées de la place et stationnement sera supprimé. Axe piéton important, **l'allée Christiansen** sera retravaillée. Du mobilier ludique sera installé pour les enfants des écoles toutes proches, tout comme des bancs et des agrès pour les seniors. Bordant l'école élémentaire Théodore Monod et l'école maternelle du Centre, **la rue du 8 Mai 1945** sera largement végétalisée. Mise en impasse et accessible uniquement aux riverain-es, elle verra son stationnement supprimé. Le rétrécissement de la voie de circulation automobile et l'installation d'assises permettront de donner plus d'espace aux piéton·nes. Un véritable parvis sera créé pour l'école maternelle afin d'assurer la sortie des enfants en toute sécurité. Plusieurs ateliers de concertation ont été organisés avec les habitant-es du quartier et les écoles pour prendre en compte leurs besoins.

► Début des travaux automne 2025, livraison fin été 2026.



Sylvain GATT, adjoint en charge de l'urbanisme et de l'aménagement de la ville

“ Plusieurs aménagements sont en cours sur notre commune, visant à améliorer les mobilités et le cadre de vie. La végétalisation des espaces publics est renforcée pour embellir les quartiers et les places, offrir des espaces ombragés l'été et préserver la biodiversité. De plus, de nouveaux équipements verront le jour, mieux adaptés aux besoins de la population, plus économes en énergie et modernes. La Ville associe autant que possible les riverain·es à ces projets pour garantir une approche participative et recueillir leurs avis. ”



Christelle Chaillou

Chargée de travaux de la Ville
Projet cours d'école

“ Le programme de végétalisation des cours d'école touche à sa fin, avec le lancement cet été des travaux dans le dernier établissement scolaire, Marie Curie. Les espaces extérieurs ont été profondément transformés, avec une végétalisation couvrant entre 50 et 70 % des surfaces. Cette transformation offre de nouvelles possibilités pour les élèves et les équipes pédagogiques, telles que la tenue de cours en plein air, l'introduction de nouveaux jeux et la mise en place d'initiatives de sensibilisation à l'environnement. C'est également l'occasion pour la Ville de tester l'ouverture des cours au public. Cette expérimentation a commencé au groupe scolaire de la Fontaine pendant les vacances de printemps et se poursuit les week-ends, ainsi que tout au long de l'été. Les habitant·es peuvent désormais profiter de ces espaces verts et ludiques ! ”



Célian Pethe

Paysagiste concepteur atelier Avena
Projet square de Verdun

“ Le square de Verdun va changer d'aspect. Une phase de concertation a été organisée avec les riverain·es et les usagers, en trois étapes : une visite sur site pour recueillir les avis, un atelier de diagnostic puis un atelier de propositions. Le principal souhait exprimé est de créer un square plus fleuri et verdoyant, avec des massifs arbustifs et des arbres de plus grande taille, afin de rendre l'espace plus vivant et convivial, tout en préservant l'intimité et la tranquillité des riverain·es. L'objectif est de rompre avec l'aspect rectiligne actuel. La création de petites placettes est envisagée avec un mobilier plus adapté et polyvalent. Le projet sera présenté lors d'une réunion publique le 12 mai. Les premiers travaux de terrassement et de revêtement sont prévus pour septembre-octobre, les plantations et la pose du mobilier auront lieu début 2026. ”



Olivier Thomas

Directeur du patrimoine bâti de la Ville
Projets d'équipements

“ Le programme d'équipements 2025/2026 est ambitieux, avec de nombreux projets destinés à la jeunesse, à la vie scolaire, à la vie socioculturelle et au sport. L'accueil de loisirs "Le S'potes", dédié aux 10-14 ans, sera agrandi, avec des travaux qui débutent pour une livraison prévue à la rentrée 2026. Le centre socioculturel de l'Allée Verte sera restructuré et agrandi, les travaux débuteront cet été. Dans le domaine sportif, deux grands projets sont à prévoir : la reconstruction du gymnase des Savarières, dont les travaux commenceront fin 2025, ainsi que la rénovation et l'extension du gymnase de l'Ouche Quinet, prévues pour début 2026. D'ici cet été, la nouvelle cuisine centrale, située à Vertou et mutualisée avec les villes de Vertou et Les Sorinières, ouvrira ses portes. Elle permettra de produire près de 5 000 repas par jour pour les restaurants scolaires. ”



Un rallye pour Jimmy

Clara et Rémi, installés depuis 4 ans à Saint-Sébastien-sur-Loire, participent pour la première fois au Rallye du Cœur, un événement caritatif qui réunit des passionné-es d'automobile pour une journée solidaire dédiée aux enfants atteints de maladies graves. À bord de leur Porsche 996, ils veulent rendre hommage à leur fils Jimmy, parti trop tôt. Une façon pour eux de transformer leur histoire en un message d'espoir et de solidarité.

Le 17 mai 2023, Clara et Rémi sont devenus parents de Jimmy. La grossesse, rendue plus complexe par l'endométriase dont souffre Clara, a précipité l'arrivée de leur fils. " On a passé beaucoup de temps à l'hôpital, on a découvert un univers qu'on connaissait mal : celui de l'extrême prématurité, des enfants malades, des familles confrontées à ces parcours difficiles ", confient-ils avec pudeur. Jimmy n'est plus là aujourd'hui, mais il continue d'être une source d'inspiration au quotidien.

Après le décès de leur fils, Rémi et Clara ont souhaité planter un arbre en sa mémoire à la forêt urbaine. " C'était une façon de transformer un moment terrible en quelque chose de plus doux et poétique. La Ville a été exceptionnelle,

"Faire rêver des enfants, et honorer la mémoire de Jimmy"

et aujourd'hui, cet arbre est là, tout près de chez nous. C'est un point d'ancrage. " confie Clara.

Le 17 mai 2025, ils prendront le départ du Rallye du Cœur, au volant d'une Porsche. " J'avais cette voiture en modèle réduit quand j'étais petit. Elle est restée des années sous mes yeux. " Rémi confie avoir longtemps imaginé



Le rallye du cœur de Nantes aura lieu **samedi 17 mai 2025**, au Château de Goulaine. **Ouvert au public.**

Objectifs de cette édition nantaise :

- ▶ Réunir 200 équipages engagés pour la recherche contre le cancer des enfants
- ▶ Fédérer plus de 60 entreprises partenaires et sponsors
- ▶ Récouter 250 000 € de dons au profit de l'association Imagine for Margo

Informations :
lerallyeducoeur.com/nantes
imagineformargo.org

qu'il s'offrirait ce modèle à la retraite, mais les événements récents l'ont poussé à reconsidérer ses priorités. " La vie est trop courte pour attendre éternellement ", dit-il. " C'est comme un clin d'œil à l'enfant que j'étais... et aujourd'hui, elle permet de faire rêver des enfants, et d'honorer la mémoire de Jimmy. "

L'année précédente, à cette date anniversaire, Clara et Rémi s'étaient un peu cachés. Trop douloureux d'affronter cette échéance. Cette année, c'est tout l'inverse : ils veulent être présents, visibles, actifs et transformer cette peine en énergie et en sourires. " On veut montrer qu'aider, sensibiliser, c'est à la portée de tous. Et qu'il existe des manières positives, joyeuses même, de faire passer des messages importants. "

Ville Amie des Aînés : la dynamique se poursuit



Parmi les actions VAA : la création récente d'un jardin intergénérationnel près de la Maison de la Petite Enfance

Sous l'impulsion de la labellisation Or obtenue l'an dernier, la démarche participative VAA continue sur sa lancée ! Les groupes de travail, réunissant habitant·es et partenaires associatifs et institutionnels, demeurent très actifs.

La mobilité, le soutien aux aidant·es et le lien social sont au cœur des dernières initiatives. Intégrer les enjeux liés au vieillissement dans les futurs projets d'aménagement urbain (mobilier, mobilité, habitat...) est devenu essentiel. Dans ce sens, des seniors de la ville ont été impliqués dans des groupes de travail et dans des visites exploratoires avec Nantes Métropole. En ce qui concerne le soutien aux aidant·es, des séances de danse assise aidant·e/aidé·e seront bientôt proposées avec l'association Trait d'union grâce au financement de la Conférence des Financeurs. Pour favoriser les rencontres et les échanges entre les générations, plusieurs animations sont organisées, comme un récent défilé de mode avec le lycée de la Baugerie ou encore les activités avec les enfants du multi-accueil Île était une fois. À venir : l'inauguration du jardin " La Pépite Verte " (financé par le Fond d'Appui des Territoires Innovants Seniors du Réseau Francophone VAA) et le goûter de printemps avec le réseau de bénévoles.

Des échanges entre générations



LES AMBASSEURS ET AMBASSADRICES VAA

Pour renforcer le rôle des seniors déjà impliqués dans la démarche, des ambassadeur·trices vont être identifié·es, sur la base du volontariat. Ils et elles seront des référent·es sur le territoire et seront amené·es à participer à des instances pour apporter leur expertise d'usage. Le recrutement est en cours jusqu'au 30 mai.

VAA C'EST HUIT THÉMATIQUES

- 1 | Culture et loisirs
- 2 | Lien social et solidarité
- 3 | Autonomie, services et soins
- 4 | Participation citoyenne et emploi
- 5 | Information et communication
- 6 | Habitat
- 7 | Espaces extérieurs et bâtiments
- 8 | Transports et mobilité

Retrouvez le carnet de route de la démarche ici :



DANSE ASSISE AIDANT·E/AIDÉ·E

Les deux premières dates :
lundi 2 juin et mardi 10 juin
de 11 h à 12 h.

- Inscriptions auprès du service Seniors par mail ou téléphone : serviceseniors@saintsebastien.fr ou au 06 85 40 29 18

En application de la loi " démocratie et proximité " du 27 février 2002, cette page est consacrée à l'expression de l'opposition du conseil municipal.

GROUPES D'OPPOSITION

LA GAUCHE ÉCOLOGISTE ET CITOYENNE

" Partout où les arbres ont disparu, l'homme a été puni de son imprévoyance ", cette citation attribuée à Chateaubriand date de plus de 200 ans. Quel visionnaire !

L'imprévoyance aujourd'hui, c'est de couper des arbres en bon état alors que nous ignorons si ceux que nous plantons auront les mêmes conditions de pousse. **L'arbre**, " invité d'honneur " de Chlorophylles et à l'ordre du jour du prochain conseil municipal, **ne doit pas rester qu'un objet de communication**. Nous avons souvent dénoncé ce double discours qui valorise l'arbre et n'en tient pas compte dans les projets immobiliers comme celui de l'hôtel de ville. Ce dernier est emblématique car dans ce lieu central, l'abattage des arbres ne fait que renforcer l'îlot de chaleur existant. Ici, la majorité a foulé au pied la charte de l'arbre qui rappelle " les bonnes manières [...] de gérer et développer les patrimoines arborés " et les engagements pour " conforter la présence des arbres sur le territoire ". **Il est possible de proposer une autre approche, une autre vision où les besoins de construire pour la population aboutissent à des projets qui respectent l'existant**, comme le fait la Ville de Paris qui suggère d'incurver les futurs immeubles pour garder les arbres adultes. Mais pour cela il faut que ce soit une priorité et le résultat d'une réflexion aboutie sur l'adaptation au monde d'aujourd'hui. Un panneau " ville nature " érigé en symbole ne va pas avec le décompte que nous tenons des arbres abattus dans la ville et ne fait pas une politique.

Il nous apparaît aussi plus que nécessaire d'être **à l'écoute de la population** et de **prendre le temps du dialogue**, que ce soit pour construire ensemble les projets ou les amender. Par exemple, des municipalités de la Métropole ont décidé de créer un " conseil expert arbres " composé d'élu.e.s, d'agent.e.s, d'associations et d'habitant.e.s qui peut être saisi en cas d'interrogations autour d'un projet de construction. Ce genre de dispositif permet de rendre plus compréhensibles et acceptables les aménagements envisagés.

Associer les Sébastienais.es et favoriser l'échange et la concertation sont des objectifs qui restent des axes forts de notre projet pour la ville.

Hervé CAMUS, Christelle Dugast, Jean-Yves GUILLET :
saintsebastien-ensemble.fr

Laurent KEUNEBROEK : saintsebastiencommun.fr

SAINT-SÉBASTIEN HUMAINE ET NATURE

Laurent Turquois quitte ses fonctions de maire avant la fin du mandat : abandon et succession improvisée

À moins d'un an des prochaines élections municipales, **la situation de la majorité municipale de Saint-Sébastien-sur-Loire est fragilisée et sans boussole :**

L'ancien maire, Joël Guerriau, est mis en examen dans une affaire scabreuse et sera jugé lors d'un procès à venir.

Le maire actuel, Laurent Turquois, choisit d'abandonner ses fonctions avant même la fin du mandat. Il sera remplacé au conseil municipal du 6 mai, sans attendre les prochaines élections de mars 2026.

La majorité municipale est l'héritière de Joël Guerriau et s'en est toujours réclamée. Elle ne peut effacer d'un trait cette filiation lourde à assumer aujourd'hui.

Jamais M. Turquois n'avait dit aux Sébastienais et Sébastienais qu'un autre que lui pourrait être désigné maire de Saint-Sébastien. Ce n'était pas le contrat passé avec les électrices et les électeurs en mars 2020 lors des dernières élections.

Vous constatez aussi que la succession de Laurent Turquois dès cette année n'a pas été préparée.

Comme nous, les Sébastienais et Sébastienais s'interrogent : Mais alors, qui pour diriger la Mairie ? Qui pour tenir la barre d'une ville de 28 000 habitants qui emploie plus de 500 agents ? Vous savez qu'il faut quelqu'un de crédible, d'expérience, de compétent, disponible, bien ancré dans notre ville, rassembleur et en résonance avec l'âme et l'identité de notre ville et des valeurs partagées par une large partie d'entre vous.

Vous ne voyez pas au sein de la majorité municipale de successeur évident, femme ou homme, pour occuper la fonction de maire jusqu'à la fin de ce mandat. **Et pourtant, diriger notre ville, ça ne s'improvise pas**, notamment pour défendre ses intérêts et son avenir au sein de Nantes Métropole et dans un contexte national périlleux.

Vous vous interrogez, vous êtes inquiets, vous ne vous sentez pas écoutés et perdez confiance.

Pour notre part, **nous continuons aujourd'hui comme demain à être là pour vous, à votre écoute, fidèles à Saint-Sébastien-sur-Loire, fidèles à l'identité et à l'âme de notre commune !**

Vos élu-e-s : Michel CAILLAUD, Christine LE MENTEC-TRICAUD, Pascal COSTENOBLE

En application de la loi " démocratie et proximité " du 27 février 2002, cette demi-page est consacrée à l'expression de la majorité du conseil municipal.

GROUPE MAJORITAIRE

Monsieur le Maire...au revoir et merci

Après 11 années d'engagement en tant qu'élu de la majorité municipale, dont **8 passées à la tête de notre commune, Laurent Turquois a choisi de transmettre le flambeau.** C'est désormais **notre premier adjoint, Thomas Boucher,** qui s'inscrit dans cette continuité. À l'heure du passage de relais, notre équipe tient à saluer **l'engagement constant, la vision et l'énergie** dont Laurent Turquois a su faire preuve tout au long de ses mandats.

Être Maire exige de la disponibilité, de la rigueur, une écoute permanente des habitants et une capacité à décider, parfois dans l'urgence, mais toujours dans l'intérêt général. Laurent Turquois a assumé ses responsabilités avec sérieux et humanité.

Au-delà des chiffres et des bilans, c'est une aventure humaine extraordinaire marquée par le respect des valeurs qui sont les nôtres, la volonté de faire progresser notre ville, et une constante attention portée à l'écoute et au dialogue. Merci, Monsieur le Maire, pour ces années d'engagement au service de notre ville. C'est désormais à nous de prendre le relais et de poursuivre cette construction commune. **Aux côtés de Thomas Boucher, dont l'expérience est solide et l'engagement reconnu, nous poursuivons le travail entamé avec sérieux et constance.**

La continuité avec Thomas Boucher

Nous accordons notre pleine et entière confiance à Thomas Boucher pour assumer avec sérieux, engagement et détermination la fonction de Maire. **Fort de ses 17 années d'investissement** sans relâche au service de notre commune en tant qu'adjoint, Thomas Boucher connaît parfaitement les rouages de la vie municipale. **Il a su, au fil du temps, gagner l'estime de tous par sa disponibilité, son écoute, et sa capacité à agir concrètement pour l'intérêt général.** Aujourd'hui, il nous semble naturel et légitime qu'il prenne le relais, dans la continuité du travail accompli par Laurent Turquois. Le mariage entre sa solide expérience, son énergie, sa jeunesse, et sa profonde connaissance du terrain font de lui le successeur idéal. **Nous sommes convaincus qu'il saura porter haut les valeurs de notre équipe et répondre avec justesse à vos attentes.**

JEAN-CLAUDE LE BEAU

La Ville tient à rendre hommage à Jean-Claude Le Beau, décédé le 22 mars à l'âge de 86 ans. Intarissable sur l'histoire et le patrimoine de la commune, il a été président des Amis de Saint-Sébastien pendant 12 ans. Il participait souvent aux événements de la Ville et partageait toujours sa passion avec gentillesse.

ÉTAT CIVIL

NAISSANCES

FÉVRIER/MARS 2025

HUBY CHEVALIER Milo	26/02
MERCIER Jeanne	01/03
DURET DALIBON Suzanne	03/03
HAYE Léyon	03/03
GUIHENEUF Martha	07/03
MARAND Gaston	08/03
CONDAMINAS Agathe	06/03
JAMAIN Esmée	04/03
DOUCET Emma	07/03
FOUCAULT Basile	07/03
BERTRAND Victoria	08/03
GAUFFNY Simon	12/03
BOUREAU Maho	16/03
PUAUD Sibylle	13/03
CHÉDOTAL MILLOUR Louison	25/03
MOUNIEN Oliviah	26/03

DÉCÈS

FÉVRIER/MARS 2025

GUELLEC Jean-Claude	25/02
GALERON Paulette	04/03
DÉVÉ Jérôme	06/03
MARCHIRANT Yves	03/03
LE BIGOT Gilbert	11/03
HUET veuve DUPUIS Michèle	11/03
DEFFOBIS Thierry	12/03
BEAUVILIN Yves	20/03
BEZIAU André	19/03
PICHOT Marcel	19/03
FRANÇOIS André	21/03
LUSSEAU Chantal	18/03
CLAVÉRIE Serge	24/03
GILBERT Monique	24/03
BROUSSOT veuve GADAIS Marie	24/03
BOSSER Marguerite	24/03
PERSIL Rémy	25/03
CALVARIN veuve LANDAIS Gisèle	30/03
LE BRUN Joël	25/03
LE BEAU Jean-Claude	22/03
LOUSSOUARN Louis	26/03
OUVRAI veuve ROLLAND Claudette	31/03

PRATIQUE

VOUS RECHERCHEZ UN MODE DE GARDE ?

Le Relais Petite Enfance de la Ville organise un *Assmat'dating* le **mercredi 14 mai de 19 h à 20 h 30 à l'hôtel de ville**. Vous pourrez échanger avec des assistant-es maternel-les et des gardes à domicile disponibles.

- ▶ **Gratuit sur inscription :**
relaispetiteenfance@saintsebastien.fr
02 40 80 86 28

REGISTRE DES PERSONNES VULNÉRABLES

Chaque année, la Ville met à jour un registre des personnes fragiles et isolées (seniors, personnes en situation de handicap, etc.) dans un esprit de solidarité et de prévention. Pendant l'été, en cas de déclenchement du Plan Canicule par la préfecture, toutes les personnes inscrites seront contactées afin de recevoir l'aide nécessaire. Si vous souhaitez figurer sur ce registre, vous pouvez vous inscrire à tout moment. Professionnel-les, associations ou voisin-es, si vous connaissez une personne particulièrement fragile et isolée, n'hésitez pas à la signaler. Les personnes déjà inscrites n'ont pas besoin de renouveler leur démarche.

- ▶ **Inscription auprès du service Seniors au 02 40 80 85 75**

MUTUELLES SOLIDAIRES



Pour lutter contre le non-recours aux droits et faciliter l'accès aux soins, le Centre Communal d'Action Sociale (CCAS) de la Ville a signé un partenariat avec trois mutuelles. Ce dispositif permet aux Sébastien-nais-es de bénéficier de contrats de qualité à des tarifs préférentiels.

Les mutuelles partenaires sont : **MCRN, MBA Mutuelle, Mutualia**.

Ces organismes sont à votre disposition pour tout renseignement et peuvent vous accueillir sur rendez-vous à la **Maison des Associations** (6 rue des Becques) :

- ▶ **MCRN** : vendredis 9 mai et 6 juin de 9 h à 12 h
Sur rendez-vous au 02 40 89 22 91
- ▶ **MBA** : jeudis 22 mai, 5 et 19 juin de 14 h à 17 h 30
Sur rendez-vous au 02 99 29 66 00
- ▶ **Mutualia** : mercredis 21 mai, 4 et 18 juin
Sur rendez-vous au 06 08 83 02 79

BAROMÈTRE VÉLO

Répondez à la grande enquête citoyenne sur le vélo, **jusqu'au 2 juin**. Aménagements cyclables, stationnements vélo, sécurité routière, éducation à la mobilité... : donnez votre avis sur la place du vélo dans votre quotidien. Un avis important pour favoriser les futurs aménagements.

- ▶ **Rendez-vous sur barometre-velo.fr**

DES CONSEILS POUR RÉNOVER

L'association France Renov' tient des permanences régulièrement à l'hôtel de ville. Elle pourra vous donner de précieux conseils pour tous vos projets de rénovation : quelles aides financières ? Quel-les professionnel-les contacter ?

Prochaines dates :

19 mai ; 2 et 23 juin ; 7 juillet

- ▶ **Sur rendez-vous auprès de France Renov 44 au 02 40 08 03 30**

PARTEZ EN VACANCES L'ESPRIT TRANQUILLE

Vous quittez votre logement pendant plusieurs jours ? Sachez que vous pouvez le signaler à la police afin de partir l'esprit serein. Le temps de votre absence, elle patrouillera régulièrement autour de votre domicile. **Ce service est gratuit et valable toute l'année.**

Les inscriptions peuvent se faire auprès de la police municipale, sur place, 6 rue du Général de Gaulle, en ligne via le Guichetnumérik ou auprès de la police nationale en remplissant le formulaire sur service-public.fr.

Pensez aussi au réseau local Voisins Vigilants. L'inscription est gratuite via la plateforme voisinsvigilants.org



AGENDA

AGENDA CULTUREL

Jeudi 5 juin, 20 h, L'Embarcadère
MILO MOU



Sur le chemin chantant des langues méditerranéennes, Milo Mou et les ensembles d'élèves de l'école municipale de musique vous invitent à une rêverie aventureuse où les airs populaires se mêlent à l'improvisation.

Entrée libre dans la limite des places disponibles
Réservation conseillée au 02 40 80 85 15

CONCERTS

Jeudi 15 mai, 20 h
L'Embarcadère

JOEL

Joel c'est l'union de sept musiciens de haute volée rassemblés autour de leur passion pour la soul, le rock, la pop et le funk. À découvrir !

Tarifs : 8 à 20 €

Infos et billetterie :

culture.saintsebastien.fr



Jeudi 22 mai, 20 h
L'Embarcadère

MIYAZAKI ET CIE

Par les élèves de l'école de musique

Retrouvez-vous transportés dans les paysages sonores féériques du studio d'animation japonais Ghibli, dont les réalisateurs Hayao Miyazaki et Isao Takahata sont les plus réputés.

Entrée libre dans la limite des places disponibles

Réservation conseillée
au 02 40 80 85 15

Vendredi 6 juin, 19 h
Médiathèque

SESSION UNPLUGGED

Par les élèves de l'école de musique

La classe Musiques actuelles se produit en version minimaliste, avec un répertoire de musiques amplifiées.

Infos : 02 40 80 85 15

Jeudi 12 juin, 20 h, ESCALL

CONCERT DES ORCHESTRES

Par les élèves de l'école de musique

Entrée libre dans la limite des places disponibles

Réservation conseillée
au 02 40 80 85 15

JEUNE PUBLIC

Samedi 17 mai

Médiathèque

SAMEDI PHILO

Animé par Sylvie Ménoret de l'association Graines de pensées

Thème : les animaux et nous

- de 10 h 15 à 11 h 15 : ateliers de discussion philo (7-11 ans)

- de 11 h 30 à 12 h : contes philosophiques (4-6 ans)

Gratuit sur inscription

au 02 40 80 86 20

Mercredi 21 mai, 10 h 30

Médiathèque

UN TEMPS D'HISTOIRES

Lectures à voix haute

Des histoires racontées par un·e bibliothécaire...

Pour les enfants de 1 à 4 ans et les assistant·es maternel·les

Durée : 30 à 45 min

Gratuit sur inscription

au 02 40 80 86 20

THÉÂTRE

Vendredi 23 mai, 19 h 30

CIT

LA LIBÉRATION

Par le Théâtre du reflet

Récital avec les poètes de la

Résistance : Louis Aragon, Paul Éluard, Robert Desnos, René Char, René Guy Cadou, Paul Valéry...

Entrée : 10 € / Réservation :

theatre.du.reflet@gmail.com

EXPOSITIONS

Jusqu'au 2 juin

Hôtel de ville

DROITS HUMAINS ET MINORITÉS SEXUELLES

L'exposition révèle la problématique des droits des minorités sexuelles sous l'angle des Droits de l'homme. Elle illustre par des exemples les discriminations que subissent dans de nombreux pays les personnes lesbiennes, gays, bisexuelles et intersexuées.

Entrée libre aux horaires d'ouverture

Du 4 au 22 juin

Médiathèque

UNDERGROUND

Récits complets, planches originales et sérigraphies colorées issus de la BD de Nicolas Moog

Focus sur des musiciens et musiciennes peu connus·es du grand public mais dont les œuvres ont bouleversé l'histoire de la musique.

Entrée libre aux horaires d'ouverture de la Médiathèque

Visites commentées possibles

Infos : 02 40 80 86 05 ou

culture.saintsebastien.fr

ATELIER

Mercredi 4 juin, de 14 h à 16 h

Médiathèque

CRÉATION DE POCHETTES D'ALBUM

Animé par Nicolas Moog
Sur une pochette de vinyle blanche, les enfants vont imaginer puis réaliser le visuel d'un album à leur goût.

Gratuit / À partir de 11 ans

Sur inscription

au 02 40 80 86 05

AGENDA DES CLUBS ET ASSOCIATIONS

Dimanche 18 mai, 17 h, Église Saint Jean

HANDEL, A LETTER TO A LADY

Concerto et aria pour cors par E-Miol



Sous la direction de Damien Brun, une cinquantaine de choristes et d'instrumentistes de musique baroque mettent à l'honneur la profonde amitié qui lia le compositeur Georg Friedrich Handel et la future reine d'Angleterre Caroline de Brandebourg-Ansbach.

Prévente et réservations : 12 € / Sur place : 14 € / Réduit (étudiant·es, demandeur·euses d'emploi) 7 € / Jusqu'à 12 ans : gratuit / Réservation en ligne sur www.e-miol.fr ou par téléphone au 06 14 89 37 71

EXPOSITIONS

Jusqu'au dimanche 18 mai
Gare d'Anjou et
Médiathèque

DUO

Par les Photographes des 3 Îles
Les photographes sébastienais·es expérimentent un exercice fructueux régulièrement pratiqué en photographie : juxtaposer, associer, confronter les images par deux.

Entrée libre du mardi au dimanche de 15 h à 18 h 30 et le samedi matin de 10 h à 12 h 30

Samedi 24
et dimanche 25 mai
Gare d'Anjou

OSMOPOLIS

Peinture, par Christophe Leparoux

Entrée libre de 10 h à 12 h 30 et de 14 h 30 à 19 h

CONCERT

Dimanche 18 mai, 15 h,
ESCALL

AFRICA

Par l'Orchestre d'Harmonie OH-N149
Direction : Vincent Morinière.
Tarifs : 10 € plein, 8 € réduit, gratuit moins de 12 ans / Infos et réservations : www.ohn149.fr

PARENTALITÉ

Mardi 27 mai, de 9 h 30 à 11 h
Carrefour des familles

OSONS EN PARLER !

Animé par Manuela Lecallo
Le corps, l'amour, la sexualité, les menstruations... Aborder ces sujets avec les enfants n'est pas toujours évident. Venez partager votre expérience ou vos interrogations.
Gratuit/Sans inscription

ANIMATIONS

Vendredi 23 mai
CSC Allée Verte

FÊTE DE QUARTIER

Pour célébrer le printemps, fanfares, concerts, espaces de jeux, concours de billes et crieur de rue animeront le quartier !

Gratuit, ouvert à tous et toutes
Restauration et buvette / Infos : alleeverte.centres-sociaux.fr

Samedi 24 mai, de 14 h à 23 h
CSC La Fontaine

FÊTE DU JEU

Au programme : jeux de société, jeux de rôle (sur inscription), jeux en bois géants, défis et tournoi de Skyjo ! Et pour les plus petits, un parcours moteur, des petites balançoires, trotteurs...
Gratuit, accès libre / Infos : cscfontaine.centres-sociaux.fr

Vendredis 30 mai et 6 juin,
à partir de 16 h, place des
Libertés

PRINTEMPS DU DOUET

- 30/05 : concert par SteelBand Calyps'Atlantic, DJ set par Ruben Guilla, atelier enfant « Tour de la Terre »
- 06/06 : chorale d'élèves de René Bernier, *photobooth*, atelier Spritz
Retrouvez toute la programmation jusqu'au 4 juillet sur leprintempsdudouet.short.gy

DIVERS

Mercredi 14 mai, de 9 h à 12 h 30 et de 16 h à 19 h 30
ESCALL

DON DU SANG

Réservation conseillée sur dondesang.efs.sante.fr

Samedi 17 mai, de 10 h à 13 h
32 rue Jean Macé

PORTES OUVERTES DE L'AMICALE LAÏQUE

Découvrez toutes les activités proposées par l'association et échangez avec leurs représentant·es. Au programme également : quelques démonstrations, vente d'objets de l'activité couture et restauration légère.
Plus d'infos : alss.fr

SPORT

Samedi 17 mai, 19 h
Départ rue Maurice Daniel

COURSE CYCLISTE

Cratérium de la ville de Saint-Sébastien
Infos : vcsebastienais.fr

Samedi 7 et dimanche 8 juin
Plaine de jeux de Sèvres
MÖLKKY

Open de France

SPAM, l'association sébastienaise de mölkkky, organise pour la première fois les championnats de France. 22 rue de l'Olivraie à Nantes
Inscription à la compétition sur helloasso.com
Entrée libre pour le public

TENNIS : ADHÉSION LOISIR

Nouveauté au Tennis Club Sébastienais : le club propose une formule d'adhésion loisir printemps/été afin de profiter des terrains extérieurs de Chantepie.
Tarifs : 30 à 90 € selon âge et nombre de mois souscrits
Contact : tcsebastienais@orange.fr



**TOUS ET TOUTES
EN SELLE
DIMANCHE 18 MAI !**

Une balade vélo familiale et festive !

Pour la 4^e année consécutive, une balade vélo grand public est proposée en ouverture de la semaine "Bougez futé" qui a lieu chaque année dans toutes les écoles.

La Ville et l'association Nos rues demain vous donnent rendez-vous **dimanche 18 mai à 14 h 30, place des Libertés** pour une balade vélo* gratuite, ouverte à toutes les tranches d'âge. Au programme : un circuit sécurisé d'environ 10 km, encadré par la Police municipale et des bénévoles, avec une arrivée conviviale à la Station Nuage. L'ambiance sera au rendez-vous avec un goûter partagé et un **concert du groupe Supermarket à 16 h 30**, qui animera la fin d'après-midi avec son univers rock décalé, de quoi faire danser toute la famille !

Une semaine de mobilité douce du 19 au 23 mai

En parallèle, le défi **Bougez futé** revient dans les écoles élémentaires publiques. L'objectif : encourager les élèves à venir à l'école à pied, à vélo ou à trottinette tout au long de la semaine. Un défi amusant et respectueux de l'environnement, accompagné d'ateliers pratiques de mécanique et de contrôle technique ainsi que d'animations en lien avec la thématique sur le temps périscolaire. Un flyer explicatif sera distribué aux enfants.

► **Contact : service Développement durable 02 40 80 85 04**

*À noter pour la balade vélo : Le parcours sera entièrement sécurisé, avec priorité donnée aux vélos sur les voies publiques. La vitesse sera adaptée aux plus jeunes participants. Le port du casque est recommandé. Les enfants seront sous la responsabilité des parents. Et pour encore plus de fun : venez déguisés si le cœur vous en dit !

Respirez, marchez, profitez !

Le bois des Gripôts



5
balades pédestres

.....

50 km
à (re)découvrir,
praticables toute l'année

À télécharger sur
saintsebastien.fr



saintsebastien.fr



Saint-Sébastien
sur-Loire